

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 2 DE ENERO DE 1801.

*Constantinopla 30 de Octubre de 1800.*

Ha enviado la sublime Puerta orden al Baxá Syr, hijo de Batal, para que vaya á Romelia con un cuerpo de tropas que, segun dicen, ascenderá á 1000 hombres, y con ellos se detendrá en Adrianópolis, al paso que los Baxás Emdgi-Osman, Kalki y el de Belgrado marcharán contra Baswan-Oglow; pero como este tiene en Widin municiones y víveres para dos años, puede defenderse mucho tiempo contra sus enemigos, aun quando le obliguen á encerrarse en aquella plaza.

El Almirante ruso Uschakow salió de aquí muy descontento del gobierno turco, sin embargo de que el Gran Señor le regaló 5 cañones hermosos, y la Puerta otomana le ha dado 2000 piastras á cuenta de las 5000 que pedia por indemnizaciones á favor de su Soberano. Se sigue negociando entre las dos cortes sobre el pago del resto de esta suma. — Por otra parte, el gabinete de Rusia está sentido de que Mr. Uschakow, so pretexto de que los buques de su mando eran viejos, no ha desempeñado las órdenes que tenia de ir á Malta con las tropas del Príncipe Wolkensky, y se retira con ellas á Crimea.

*Stockolmo 19 de Noviembre.*

Acaba el ministerio ruso de hacer proposiciones muy ventajosas al nuestro para un tratado de alianza, en el qual entrarán la Dinamarca y otras potencias principales de Alemania.

Se ha prorogado hasta el dia 1.º de Octubre de 1801 la prohibición de destilar en este Reyno aguardiente de granos.

Se ha establecido aquí el socorro de sopas ó potages económicos á favor de los pobres y menesterosos, y durará todo el invierno.

*Hamburgo 1 de Diciembre.*

El Príncipe heredero de Orange ha llegado de Inglaterra á Cuxhaven en un buque de aquella marina Real de porte de 16 cañones.

Apénas se supo en Copenhague la noticia del embargo de las embarcaciones inglesas en los puertos de Rusia, se transfirió de allí á Elseneur Mr. Drummond, Encargado de Negocios de la Gran Bretaña, para conferenciar con los Capitanes mercantes de su nacion que lograron huir con tiempo de dichos puertos. — Los barcos neutrales, que habia en ellos, cargados por cuenta de los ingleses, han tenido que desembarcar sus cargamentos.

Con motivo de haber ocupado las tropas prusianas á Cuxhaven y Ritzebutel, ha presentado el Embaxador británico en Berlin varios oficios al Conde de Haugwitz, Ministro de gabinete de Prusia. Este, en una de sus respuestas, incluye la mas formal seguridad de la amistad del Rey su amo á S. M. Británica; y añade, que como protector de la línea de demarcacion, le ha parecido justo oponerse á los abusos que cometen los corsarios, y que ademas juzga que los ingleses no pueden ménos de celebrar la seguridad que por aquel punto importante tendrá su comunicacion con el continente baxo la garantía de una potencia neutral. — La guarnición hamburguesa que habia en Cuxhaven se ha retirado á esta ciudad desde que los prusianos guarnecen aquel puerto.

Algunas casas de comercio de Hamburgo que tenian géneros en las embarcaciones inglesas recién detenidas en Rusia, han dirigido al ministerio de Petersburgo representaciones contra su embargo.

Varios soldados prusianos desertaron de sus banderas en Cuxhaven, y se alistaron para servir en la de Inglaterra. El oficial comandante de ellos envió una lancha para pedirlos al Capitan de la esquadrilla inglesa, en cuyos buques se hallaban, el qual se negó á entregarlos. Renovó el comandante prusiano sus instancias; pero el Capitan británico amenazó hacer fuego á la lancha y á los que iban en ella si no se retiraban.

Se asegura que no tardará en concluirse la quádruple alianza entre Rusia, Suecia, Dinamarca y Prusia, y que su principal objeto es la neutralidad armada.

La gazeta de Petersburgo no ha hecho todavía mencion de la toma de la isla de Malta por los ingleses. Se dice que Paulo I avisó al gabinete británico que habia ya dado órdenes para que las tropas rusas fuesen á ocupar aquella isla: y añaden que la respuesta de la corte de S. Jâmes no sirvió de satisfaccion á dicho Soberano; y á esto se atribuye el embargo que por segunda vez ha mandado poner en los efectos pertenecientes á ingleses, y en las embarcaciones de la misma nacion surtas en puertos de sus dominios, las quales, ó la mayor parte de ellas, estaban cargadas de granos y prontas á salir para Inglaterra, en donde sin duda se esperaban con ansia para remediar la escasez que aflige á aquel Reyno.

Se ha divulgado que todos los vasallos ingleses han sido echados de los dominios de Rusia.

*Viena 22 de Noviembre.*

Desde la llegada del último correo del Conde de Cobentzel han vuelto á baxar aquí los fondos públicos.

En la gazeta de la corte del día 19 se lee el siguiente artículo: „La reunion de las tropas francesas en Italia, su entrada en Toscana, y la actividad con que trabajan los republicanos en perfeccionar las fortificaciones de Alexandria, son circunstancias que inducen á creer que el General Brune ha recibido orden de romper la suspension de armas.”

Varios viajeros que llegan de Kiovia aseguran que un ejército ruso de mas de 100<sup>000</sup> hombres se halla acantonado en una línea, que desde Kaminiék sigue por Luck y Wlodrimir hasta mas allá de Brzesc: de forma que ocupa toda la frontera occidental de ámbas Galitzias. Aquellas tropas

3  
tienen una artillería considerable y muchos bagages; y se les ha dado órden para que se apronten á marchar al primer aviso.

*Berlin 27 de Noviembre.*  
Algunos estados del Imperio comprendidos en la línea de neutralidad, solicitaron que se disminuyese el ejército de observacion, como tambien los gastos que ocasiona. El Ministro prusiano Mr. de Dohm ha dirigido á todos ellos una circular enérgica; y entre otras cosas dice que dichos gastos son de cortísima consideracion: que el Rey costea la mayor parte de ellos, y que una sola campaña de guerra hubiera costado mas á dichos estados que 50 años de semejante neutralidad; y añade, que sintiendo S. M. esta falta de agradecimiento, declara, que si dichos estados persisten en su solicitud, perderán su proteccion, y retirando sus tropas los dexará expuestos á los insultos de las potencias beligerantes.

Acaba esta corte de enviar al Conde de Lusi, su Embaxador en Rusia, instrucciones relativas al tratado de neutralidad, que se está formando en Petersburgo entre aquella corte y las de Berlin, Stockolmo y Copenhague. Las 3 potencias marítimas destinarán buques de guerra para escoltar las embarcaciones prusianas; y el Rey de Prusia cuidará de que se observe en el continente dicho tratado, el qual será casi semejante al que se concluyó el año de 1781 entre los gabinetes de Berlin y Petersburgo.

*Hanóver 20 de Noviembre.*  
El dia 12 se prohibió aquí hasta nueva órden y sopena de confiscacion la salida de heno y paja por el Elba y el Weser. — Se ha concedido permiso á los destiladores para que hagan aguardiente con granos extranjeros, acreditando y haciendo juramento de que no emplean granos del pais.

*Augsburgo 30 de Noviembre.*  
Refieren algunas cartas de Viena que el Archiduque Cárlos llegó á aquella ciudad el 21 de este mes al anocheecer; y añaden que el Emperador estaba en ánimo de salir el dia 24 para el ejército, acompañándole el mencionado Príncipe. — Parece que el General Klenau juntará sus tropas con las del General Simbschen y otras del Imperio para formar en los contornos de Eichstœdt la vanguardia del ejército que ha de mandar el referido Archiduque.

*Francfort 2 de Diciembre.*  
Todas las gazetas de Austria, Bohemia y demas estados del Emperador contienen de algun tiempo á esta parte repetidas exhortaciones para que el pueblo se arme y acuda á la defensa de la patria; y se advierte que las mas de ellas parecen casi literalmente traducidas de los discursos que al principio de la guerra se pronunciaban con el mismo objeto en la convencion nacional de Francia. Ademas, un célebre profesor de Praga ha compuesto de órden superior una cancion de guerra para la legion de Bohemia, imitando al himno de los marseleses.

Consta por los últimos avisos de los ejércitos que los dias 25 y 26 hubo nuevos reencuentros, en los quales las tropas maguntinas fuéron perseguidas por las francesas hasta Schweinfurth. Varios cazadores del cuerpo de Maguncia y algunos húsares de Szeckler quedáron prisioneros en manos de los carabineros bátavos. La noche del 26 al 27 continuáron los alemanes

retrocediendo hasta más allá de la ciudad de Wurtzburgo, en la qual entraron los franceses y holandeses el 28 á las dos de la tarde. Hallábase en aquella plaza el Baron de Albin, y se retiró una hora ántes que entrasen dichas tropas. El General Duhem, que manda la vanguardia del ejército galo-bátavo, dispuso cercar inmediatamente la ciudadela, y quedaba haciendo grandes preparativos para atacarla con vigor.

*Lóndres 30 de Noviembre.*

**H**odge-Ibrahim-Candiota, Almirante y Enviado de Argel, tuvo el dia 20 su primera audiencia del Rey, á quien ha traído de regalo dos caballos ricamente enjaezados, un precioso sable, muchas pieles de tigre, leopardo &c.

La artillería de que los ingleses se han apoderado en Malta está valuada en 114<sup>0</sup> libras esterlinas: parte de ella, por ser vieja, se venderá al peso. A cada Capitan de navío corresponden mil esterlinas, poco mas ó ménos, por su parte de las embarcaciones cogidas en dicha isla.

Carece de fundamento la noticia divulgada de que el General Abercrombie va á Egipto con su ejército: pues aseguran tiene orden de esperar no léjos de Italia la determinacion definitiva del Emperador para sostener á las tropas imperiales con todos sus esfuerzos en caso que siga la guerra, como es muy probable.

En las gazetas de Lóndres se publican listas de muchas embarcaciones inglesas apresadas por corsarios republicanos, entre las quales hay algunas de gran valor.

Antes de ayer recibió el Ministro pliegos de la isla de Curazao. Parece cierto que los ingleses han vuelto á apoderarse de aquella posesion holandesa.

Mr. Jones ha renovado en la Cámara de los Comunes la proposicion de que se suplique al Rey mande presentar copia de la carta que el comandante de las fuerzas británicas en el Mediterraneo escribió al General frances Kleber diciéndole que no podia consentir en que los republicanos se retirasen libres de Egipto á Francia. Pidió ademas que se examinase con la mas seria atencion un acto que rompió las negociaciones de Egipto, impidió que los franceses evacuasen aquel país, y ha servido para alargar los males de la guerra. Contestóle Mr. Pitt valiéndose de los mismos argumentos que habia empleado en otra sesion, y añadiendo que no debe asegurarse con tanta ligereza como se hace, que es de sentir que no se hayan retirado los franceses á su patria. Otros vocales propusieron que se comunicasen igualmente las instrucciones dadas á Mr. Sidney-Smith, cuyo honor (dixo Mr. Sheridan) quedaria comprometido si los Ministros no presentaban los documentos que se pedian: pues si aquel oficial se excedió en sus poderes, no basta decirlo, sino que es fuerza probarlo. Y no se interesa ménos en ello la lealtad de la nacion inglesa que la gloria de aquel oficial; pues ¿quien querria tratar con los ingleses si hubiese de temer que el agente ó comisionado con quien se tratase no tuviera poderes suficientes para ello? El Lord Hawkesburi sostuvo que Mr. Smith no concurrió como parte directa al convenio de Egipto. Mr. Tierney dixo que convenia averiguar si el Lord Keith habia escrito la mencionada carta por orden de los Ministros. „ El hecho de que se trata es muy grave: si sale cierto, será un

borron para los ingleses; y si es falso, debe manifestarse su falsedad á todo el mundo." — Sin embargo de estos y otros argumentos, se desaprobo la proposicion de Mr. Jones por una mayoría de 68 votos.

En los pasaportes que se dan á los franceses que se restituyen á su patria, se incluye la condicion expresa de que no volverán á poner los pies en Inglaterra.

En Baltimore se padece la fiebre amarilla; y no obstante la mucha gente que huye de aquella ciudad, han muerto en ella en mes y medio 863 personas.

Se ha publicado una orden Real para que las embarcaciones procedentes de Virginia y Mariland hagan quarentena como las que vienen del Mediterraneo.

En una aldea inmediata á Schaftesburi reside una muger, cuyos descendientes, hasta la quarta generacion, componen 300 personas, y todas viven.

#### *Haya 5 de Diciembre.*

Una esquadrilla compuesta de buques armados franceses y holandeses cuida en el Escalda de que las embarcaciones que entran en dicho rio hagan la quarentena prevenida por el gobierno, y tambien atiende á que no salgan barcos cargados de granos. Los baxeles ingleses, que cruzaban en aquella costa, se han ausentado desde que se adoptó esta medida.

#### *Strasburgo 7 de Diciembre.*

El General Moreau ha abierto la campaña tomando por asalto la ciudad fortificada de Wasserburgo, con mucha artillería y gran número de prisioneros. Atravesó luego el Inn para continuar sus operaciones.

Se han destacado tropas francesas contra el cuerpo que manda el General Klenau, el qual acaba de pasar por Ratisbona dirigiéndose á la derecha del Danubio. Una partida de franceses, que quedaba en aquella ciudad, se retiró al acercarse los austriacos.

Atendida la situacion de las tropas francesas en Alemania, se cree que el General Moreau se propone obligar á los austriacos á que se retiren al otro lado del Inn, pasar luego aquel rio dirigiéndose á Lintz, y entrar de allí en el Archiducado de Austria. El General Lecourbe, que el dia 29 se hallaba en Polling, cerca de Weilheim, en la Baviera-Superior, entrará por la montaña llamada Adlerberg hácia Inspruck, y continuará á Salzburgo. El ejército de Macdonald penetrará por la Engadina y los Grisones al Tirol, y sostendrá por la derecha al cuerpo del General Moncey, que pertenece al ejército de Italia, y por la izquierda al del General Lecourbe. El Teniente General Grenier seguirá por la derecha del Danubio con sus tropas, y auxiliará, segun lo exijan las circunstancias, las operaciones del centro, ó las del General Sainte-Suzanne, que está destinado á hacer una incursion en Bohemia de acuerdo con el ejército de Augereau.

#### *Paris 10 de Diciembre.*

Se ha publicado la siguiente carta del General en xefe Moreau al Ministro de la Guerra:

„*Quartel general de Anzing 3 de Diciembre.* Tengo la satisfaccion de daros cuenta de un acontecimiento muy glorioso para el ejército que man-

do, y de gran ventaja para la República. En mi carta de ayer, al informaros de la accion del dia 1.º, os comuniqué que el ejército se reunia, y que yo estaba en ánimo de obrar ofensivamente. Ayer tarde el cuerpo del General Grenier se reunió entre Hohenlinden y Hartofen. La division del General Grandjean, mandada por el General Grouchi, apoyaba su izquierda en la aldea de Hohenlinden, y las divisiones de Richepanse y Decan en Ebersberg. Como no dudaba yo que los enemigos me atacasen en Hohenlinden, habia mandado á los Generales Richepanse y Decan saliesen por S. Christóbal á Matenpoet, y acometiesen con denuedo por la espalda á los contrarios en este ataque: lo qual se executó con tanto arrojo como inteligencia. Empezáron los enemigos su ataque en Hohenlinden esta mañana á las 7½. Nos limitámos á contenerlos hasta el momento en que reconocí que el General Richepanse empezaba á atacar; y entónces di orden al General Grenier para que hiciese otro tanto. El General Ney acudió con priesa á un destiladero, y á medio camino de Matenpoet encontró al General Richepanse. Quantos enemigos se habian guarecido en el bosque, que tiene legua y media de extension, fuéron muertos, cogidos ó dispersos. La division de Grouchi, que sostenia el ataque del General Ney, acababa de arrollar la reserva de los granaderos enemigos, quienes habian intentado rodearle por la derecha. Los Generales Richepanse y Decan tuvieron que vencer en su marcha los mayores obstáculos: obligados á caminar por veredas, y siempre cercados de enemigos, se halláron separados, y Richepanse llegó á verse sin mas tropas que 5 ó 6 batallones y un régimien- to de cazadores; pero sin reparar en el corto número de sus fuerzas, ni detenerse en mirar á su espalda, siguió marchando por medio de los enemigos, y se incorporó con la frente ó cabeza de la division del General Ney. En este ataque quedó gravemente herido el General Valter. El General Decan consiguió que los polacos se adelantasen y sostuviesen á Richepanse; y mientras que en el centro se decidia la suerte de las armas, un cuerpo que iba de Wásserburgo á Ebersberg, obligó al General Decan á mudar de frente por derecha para detenerle; y en efecto lo rechazó y puso en el mayor desórden. A las 3 de la tarde, quando parecia la accion decidida y completa, otro cuerpo que venia del Inn-Inferior intentó adelantarse por Burkrain hácia Hohenlinden. Como no se dudaba que los enemigos hiciesen un esfuerzo por la izquierda, pues el dia anterior habian juntado muchas tropas en el valle del Isen, dexó el Teniente General Grenier en sus puestos las divisiones de Legrand y Bastout con la reserva de caballería, las quales al momento mismo de ir á atacar fuéron atacadas. Acudiéron á sostenerlas algunas tropas del General Ney y de las divisiones mas inmediatas. Los Generales Legrand y Bastout, despues de rechazar aquellos ataques, de haber acometido á los enemigos con el mayor denuedo, y al cabo de muchos esfuerzos, los derrotáron cogiéndoles parte de su artillería. El General Bastout quedó herido en el ataque, y el General Bonnet se encargó del mando. Ha sido tan general esta batalla, que todas las tropas así francesas como las austriacas tomaron parte en ella. Durante toda la accion nevó con muchísima fuerza..... Hémos cogido unas 80 piezas de artillería, 200 cañones de municiones, 1000 prisioneros, y gran número de oficiales, entre

ellos 3 Generales. El alcance duró hasta la noche. -Regulo nuestra pérdida en mil hombres entre muertos, heridos y prisioneros. La del enemigo es incalculable... El cuerpo del General Lecourbe, que el día 1.º se apoderó de Rosenheim, está encargado de cubrir el Inn, y de guarnecer todas las salidas del Tirol. El jefe de la plana mayor os remitirá una relacion mas circunstanciada de esta batalla de Hohenlinden, pueblo ya conocido por el convenio de armisticio que puso en nuestro poder las 3 plazas." (Siguen los elogios.)

El Ministro de Guerra ha enviado orden al General en jefe del ejército de Italia para que reciba al General Lewachew, Montero mayor de la corte de Rusia, que va á Nápoles á llevar á S. M. Siciliana las insignias de varias órdenes de caballería de Rusia, y que le obsequie de un modo correspondiente á los sentimientos que el gobierno frances profesa á Paulo I.

De Nántes avisan que el jefe de chouanes llamado Georges, despues de faltar á la palabra que dió de obedecer á las leyes de la República, pasó á Inglaterra, y recibió instrucciones y dinero para fomentar nuevas insurrecciones en el Morbihan, adonde efectivamente ha llegado, y hace los mayores esfuerzos para sublevar aquel pais; y como sus habitantes gozan quietud desde que se sujetaron al gobierno republicano, apela á la fuerza para hacer gente: maltrata con sumo rigor á los que no quieren seguir su partido, y quema sus bienes y efectos. Ademas se apodera de quantos granos encuentra, y los embarca en buques ingleses. Esta conducta, en vez de grangearle partidarios, solo sirve á indisponer contra él aquellos naturales, cansados ya de los males de la guerra civil.

El General Clarke, que habia venido de Luneville á Paris, ha salido para Brusélas.

*Chinchon 24 de Noviembre.*

El 14 de este mes fuéron examinados por mañana y tarde en las salas consistoriales de esta villa los 104 niños concurrentes á la Real escuela establecida en ella, y dotada en su mayor parte por la generosidad de varios patricios zelosos del bien público, y promotores de la educacion de la infancia. Este acto, presidido por el Ayuntamiento de la villa, empezó por una arenga acomodada á las circunstancias, que un niño de 6 años pronónció con el mayor despejo, y concurriéron á él el clero secular y regular, la nobleza y numeroso concurso de ámbos sexos. Los niños, á la voz de Don Juan Rubio, Visitador de las escuelas Reales, de su maestro D. Luis Gomez, y de quantos quisieron preguntarles, diéron la mas exácta noticia de nuestra santa religion por los catecismos de Ripalda y Fleuri: leyéron en sus respectivas clases con expedicion y sentido, presentáron varias planas de mérito, que confrontáron allí mismo, explicáron el arte de escribir, hicieron operaciones aritméticas, y contestáron á quantas preguntas les hicieron sobre la gramática castellana: todo con tanto lucimiento, que merecieron los elogios de los concurrentes. Los caballeros, que con sus donativos sostienen esta escuela, tenian preparados nueve premios, que en junta celebrada el 16 del mismo mes, se sorteáron entre 21 niños de igual mérito en sus clases. El Visitador regaló libros á los discípulos á quienes no cupo premio, y lo mismo hizo el Cura párroco para desagrararlos de la suerte, y estimular su aplicacion.

*Madrid 2 de Enero de 1801.*

Antes de ayer se vistió la corte de gala con motivo del cumpleaños del Sr. Infante D. Antonio.

En la compañía Flamenca del Real cuerpo de Guardias de Corps ha nombrado el Rey Exênto de número al supernumerario Marques de Crevecoeur; por Exênto supernumerario al Brigadier D. Luis Joseph Knapp; para esta resulta al Subbrigadier D. Pedro Darcens; para la de Subbrigadier, que este dexa, al Cadetè D. Joseph Mauricio Joubert; para el empleo de Cadete de número al supernumerario D. Joseph Monteil, y por Cadete supernumerario al Guardia D. Joseph Bouigny.

En el regimiento de Reales Guardias Españolas se ha servido el Rey promover á Capitan al primer Teniente y Comandante de granaderos, graduado de Coronel, D. Joseph Moreno Daoiz; á Comandantes de granaderos y cazadores á los primeros Tenientes D. Joseph de Lila Fantoni y Don Juan de Escovedo y Torres, y á primer Teniente al segundo de granaderos D. Francisco de Cepeda. En el de Reales Guardias Walonas á segundos Tenientes de granaderos á los de fusileros D. Alberto de Rocheneuve, D. Domingo Dublaisel y D. Felipe de Miquel y Blodel; y á segundos Tenientes á los Alféreces de granaderos D. Francisco de Recciulli y D. Joaquín Baron de Garro, y á los de fusileros D. Francisco de Paula Victor y D. Simon de Villamayor. En el de infantería de Africa á primer Teniente al segundo de granaderos, graduado de Capitan, D. Benito Requena; á segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Pablo Argandoña; á esta resulta al primer Subteniente D. Andres Quintana; á primer Subteniente al segundo D. Félix Agusti, y á segundo Subteniente al Cadete D. Francisco Samper: en el de Córdoba á Ayudante al primer Teniente D. Andres Vivas; á esta resulta al segundo Teniente de granaderos D. Francisco Oloña; á segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Miguel de Soto; á segundos Tenientes á los Subtenientes de granaderos D. Rafael de García y D. Joseph Quiros, y al primer Subteniente D. Joseph Solana Cagigal; á Subtenientes de granaderos á los primeros Subtenientes D. Joseph Isasy, D. Juan Yustiniani y D. Antonio Gonzalez; á primeros Subtenientes á los segundos D. Joseph Alvarez Campana, D. Joseph Conesa, Don Domingo Acevedo y D. Antonio Villafranca; y á segundos Subtenientes á los Sargentos primeros D. Joseph García, D. Juan Recio y D. Antonio Hidalgo, este y el primero de granaderos, y á los Cadetes de los de infantería de Voluntarios de Castilla, Extremadura, Zamora, Princesa, Mallorca y Leon D. Pablo Aleman, D. Francisco Obregon, D. Joseph Landazuri, D. Joseph Navarro, D. Felipe de La Roque y D. Manuel Roteta: en el de Valencia á segundo Teniente al Subteniente de granaderos, graduado de Teniente, D. Antonio Dolball; á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Vicente Naudin; á esta resulta al segundo Subteniente D. Joseph Fernandez, y á segundo Subteniente al Cadete D. Jaime Ripoll: en el de España á Capitan al primer Teniente de granaderos D. Juan de Valenzuela; á Ayudante al primer Teniente D. Juan de Francia; á primer Teniente de granaderos al de fusileros D. Juan Turaty; á primeros Tenientes á los segundos de granaderos D. Cayetano la Calle y

Cepeda y D. Joseph Torrellebreta, y al de fusileros D. Miguel de Leyva; á segundos Tenientes de granaderos á los de fusileros D. Joseph Malpica y D. Felipe Gironda; á segundos Tenientes á los Subtenientes de granaderos D. Juan Calderon, D. Joachín Benitez y D. Nicolas Ortuño, y al primer Subteniente D. Leonardo Martinez; á Subtenientes de granaderos á los primeros Subtenientes D. Joseph Galludo, D. Joseph Callava y D. Rafael Ramiro; á primeros Subtenientes á los segundos D. Antonio Merlo, D. Joseph Juano, D. Joseph Rodriguez, D. Miguel Marquez y D. Joseph Casaus, y á segundos Subtenientes á los Cadetes D. Joseph Joachín Muzo, D. Joseph Losada, D. Andres Rodriguez, D. Manuel Gallardo, D. Juan de Torres Coca, D. Joseph Martinez y D. Joachín Casaus, y á los Sargentos primeros D. Policarpo de Frias, D. Francisco Barrera, de granaderos, D. Narciso Lafuente y D. Joseph Cembrano: en el de Irlanda á Capitan de granaderos al de fusileros D. Carlos O-Donell; á Capitanes al Ayudante D. Juan O-Reilly y al primer Teniente de granaderos D. Carlos Charite; á Ayudante al primer Teniente D. Manuel Nipho; á primer Teniente de granaderos al de fusileros D. Patricio Meskell; á primeros Tenientes á los segundos de granaderos D. Antonio Brellas, D. Isidoro Diaz y D. Lucas Savage; á estas resultas á los segundos Tenientes D. Jayme O-Mahony, D. Balvino Cortes y D. Toribio Robles; á segundos Tenientes al Subteniente de granaderos D. Blas Gonzalez, al primer Subteniente D. Gregorio Martinez y al Subteniente de granaderos D. Antonio Bray; á Subtenientes de granaderos á los primeros Subtenientes D. Juan Antonio Monet y Don Crispin Moya; á primeros Subtenientes á los segundos D. Christóbal García, D. Pedro Antonio Fernandez y D. Ramon de Velasco; y á segundos Subtenientes á los Cadetes D. Juan Timoteo Inclan Arango, D. Juan Boixo y D. Juan Naghten; y en el de Hibernia ha conferido S. M. Compañía á su caballero Page D. Antonio Aymerich; y ha promovido en el de infantería suizo de Reding á Subtenientes al Cadete D. Francisco de Paula Chichery y á los Sargentos primeros D. Joseph Dietrich, D. Juan Brosey y D. Joseph Revanger de Bompre.

En el regimiento de caballería del Príncipe se ha servido el Rey promover á Ayudante al primer Teniente D. Tomas Perez; á primer Teniente al segundo D. Melchor Rengel; á segundo Teniente al Alférez D. Francisco Serrano; á Alféreces á los Portaestandartes D. Idefonso Quintana y Lafita y D. Carlos Lanzarote, y á Portaestandartes al Sargento D. Francisco Oviedo y á los Cadetes D. Joseph Ceron y D. Manuel Arjona: en el del Infante á Alférez al Portaestandarte D. Francisco Camarero, y á esta resulta al Cadete graduado de Alférez D. Joseph Clairac y Tirado: en el de Borbon á primer Teniente al segundo D. Manuel Lamarca, y á segundos Tenientes á los Alféreces D. Nicolas Delgado y Monroy y D. Antonio Gonzalez: en el de Alcántara á Alférez al Portaestandarte D. Antonio Avellan, y a Portaestandartes al Sargento D. Marcos Gonzalez y al Cadete D. Joseph de Céspedes: en el de España á Portaestandarte al Cadete D. Juan Cruz de Ilzarbe: en el de Algarbe á Alférez al Portaestandarte D. Narciso Manresa, y á esta resulta al Cadete D. Manuel Miranda: en el de Calatrava á segundo Teniente al Alférez D. Luis de Leyva; á Alférez al Portaestandarte Don Francisco Vigarra, y á Portaestandarte al Sargento D. Lucas Mexías: en

el de Santiago á primer Teniente al segundo D. Francisco Ximenez; á Alférez al Portaestandarte D. Domingo Saura, y á esta resulta al Cadete Don Joseph de la Llama; en el de Montesa á Sargento mayor al Capitan D. Joseph Diaz; y en el de la costa de Granada á primer Teniente al segundo graduado de Capitan D. Francisco Martinez de Vivar.

Para la Sargentía mayor de la ciudadela de Pamplona, vacante por muerte de D. Rafael Alvarez, ha nombrado el Rey al Capitan D. Joseph María de Crespo, Sargento mayor de la plaza de Jaca: para esta resulta al Capitan D. Salvador de Campos; y para la del fuerte de la Concepcion, que este dexa, al Capitan D. Christóbal Martinez, primer Teniente del regimiento de infantería del Rey.

*En América.* En el Tribunal de cuentas de Nueva-España se ha servido el Rey conferir la plaza de Contador Ordenador de primera clase á Don Joachín Joseph Gomez: la de Contador Ordenador de segunda clase á Don Manuel Fernando Mascato: la de Archivero á D. Joseph María Otañez: la de Oficial de libros á D. Joseph María Teran; y las de Oficiales de glosa de primera, segunda y tercera clase á D. Manuel Tenorio de la Vanda, Don Manuel Arnaiz y D. Rafael Rincon.

Consiguiente á lo que se anunció al público por medio de los diarios de 24 y 28, y la gazeta de 26 de Diciembre último, se verificó en la mañana del lúnes 29 del mismo, á presencia de un numeroso concurso, el sorteo de las 37 rentas vitalicias, y pico de otra que correspondia á los billetes de la rifa de la Real Caja de Descuentos de esta corte, vendidos durante la primera quincena del juego que concluyó en 15 de Noviembre último, entre los números individualmente comprendidos en las 38 secciones que el sábado anterior 27 habian salido por suerte; y han tocado dichos premios 6 rentas á los billetes señalados con los números que siguen.

1,310.	809,220.	525,089.	719,001.	182,313.
732,647.	783,062.	769,561.	244,258.	781,680.
514,623.	353,322.	72,287.	209,690.	
504,518.	732,629.	523,729.	333.	732,642.
504,515.	718,997.	244,270.	574,064.	746,565.
514,602.	522,591.	719,007.	522,566.	
732,662.	739,925.	401,758.	403,921.	182,283.
349.	811,315.	811,302.	823,902.	522,595.....

A este último por el pico de accion que le ha tocado le corresponden 5210 rs. y 30 mrs., si su dueño quisiese redimir la parte de renta vitalicia percibiendo el capital por una vez. Los sugetos que tengan los referidos billetes, si por sí ó por persona de su confianza no los pudieren presentar sin que se les cause gasto, ó incomodidad, en la Real Caja de Descuentos de esta corte, los entregarán al mismo expendedor respectivo de quien los tomaron, exigiendo de él un recibo que les sirva de resguardo interin se les devuelve. Este expendedor ó expendedores los dirigirán inmediatamente á la Direccion de la Caja, para que disponga su comprobacion, y hecho esto se extenderá la correspondiente escritura de imposicion á renta vitalicia, en los términos que quiera constituir la el interesado, con arreglo á las tablas prescriptas en el prospecto de la rifa, publicado por suplemento á la gazeta del

mártes 7 de Octubre último: pero si los dueños en lugar de constituir su respectiva accion en renta vitalicia prefiriesen el percibir desde luego los 120 rs. de que habla el capítulo 10 de la Real Cédula de 1.º de Diciembre de 1799, se les entregará inmediatamente esta suma en moneda metálica en la Real Caja de Descuentos á todos los que presenten en ella los billetes premiados, y en las Administraciones de las provincias á los interesados que se hallen en ellas y quieran percibirla en el mismo parage donde los compraron. Sin perjuicio de la suerte que ha cabido á los billetes señalados con los números que van indicados, tienen ademas derecho á los 79 sorteos que se han de hacer en las épocas que señala el referido prospecto, en los quales entrarán tambien todos los billetes que se emitan ó vendan hasta dichas épocas, desde que se dió principio á su venta, sin embargo de que no hayan obtenido premio; y no obstante de que sobre esto estan hechas ya todas las advertencias necesarias, se repite para noticia de los jugadores.

El Consejo á consulta de la Comision gubernativa, y con aprobacion de S. M. ha acordado la quarta amortizacion de 888 Vales de 300 pesos de la creacion de 10 de Abril, procedentes de las enagenaciones de fincas y redenciones de censos, executadas en virtud de los Reales decretos de 19 de Setiembre de 1798, cuyos capitales unidos componen el total de 4.011,670 rs. y 20 mrs. vn., baxo las mismas reglas y seguridades que las anteriores. En su consecuencia en la próxima renovacion de 1.º de Mayo quedarán extinguidos los 888 Vales de 300 pesos, comprehendidos desde el número 509,155 al 510,043, y los que entre tanto quedan recogidos y fuera de la circulacion son los que se expresaron en el suplemento á la gazeta de 26 del pasado.

Con arreglo á lo dispuesto por el Real y supremo Consejo se principiará el curso académico en la universidad de Valladolid el 15 de este mes, y se admitirá á todos los que quieran ganarle, aunque vengan de los Reynos de Andalucía, con tal que traigan pasaportes y certificaciones de sanidad en la forma que previene la instruccion de 11 de Noviembre último: y por lo respectivo á los que hayan residido en los pueblos comprehendidos en el cordón, se les dará por ganado este año si el anterior han cursado en la universidad, sujetándose á examen riguroso de los catedráticos que se nombrarán al efecto.

La feria que en el valle de Buelna, montañas de Santander, se celebraba el 25, 26 y 27 de Setiembre, se ha servido S. M. a consulta del Consejo transferirla al dia 20, 21 y 22 de Enero.

En 10 de Noviembre último falleció en esta corte á los 28 años de edad el Sr. D. Joseph Gardoqui y Orueta, del Consejo de S. M., en el supremo de la Guerra, en cuyo destino y en los de Intendente de los exercitos de Mallorca y de Aragon sirvió á S. M. con amor, zelo y desinterés.

En el discurso de un año contado desde 1.º de Diciembre de 1799 hasta fin de Noviembre de 1800 se celebraron en esta corte 1399 matrimonios, nacióron 4443 criaturas, sin contar 1199 que entraron en la Real casa de la Inclusa, de las quales se bautizaron 656 en la parroquia de S. Gines. El número de muertos ascendió á 1994 en las parroquias y 3130 en los tres hospitales General, Pasion y S. Juan de Dios: en todo 5124, no incluyen-

do párvulos, comunidades religiosas y demas hospitales. Cotejadas estas partidas con las del año 1799 resulta que en el próximo pasado hubo 101 matrimonios y 217 nacidos ménos que en el anterior, como asimismo 274 muertos y 53 expósitos mas.

291 En el despacho de la imprenta Real se vende la Guia de forasteros en tafilete, en pasta y en rústica con los retratos de SS. MM. — Tambien se hallará en el mismo despacho el Estado militar en 8.º marquilla.

El 21 de Noviembre último remitió D. Juan de Carrascosa, de esta corte, al mayordomo de Propios de la villa del Bonillo, un vale Real de 300 pesos, creacion de 1.º Julio, núm. 54,381, con el recibo para el pago de intereses á favor de dicho mayordomo: y habiéndose extraviado, quien le tuviese le entregará en dicha villa al expresado mayordomo de Propios, ó en esta corte á D. Manuel Pescador, calle del Cármen, núm. 5, quarto 2.º

El 18 de Noviembre último remitió D. Juan de Aguilar, del comercio de Cádiz, á D. Erasmo Puig, del de Barcelona, 4 vales Reales de á 600 pesos, de 1.º de Octubre, números 15,155, 15,538, 15,655 y 15,690, renovados á favor de D. Manuel Gregorio Martinez; y no habiendo llegado á su destino, la persona en cuyo poder se hallen los entregará en Cádiz al D. Juan de Aguilar, en Barcelona á D. Erasmo Puig, ó en Madrid á los Sres. Peña y Aramburu.

A fines de Setiembre último se extraviaron dos vales Reales de á 150 pesos, creacion de 15 de Setiembre, números 151,883 y 151,937, dados á favor de Don Juan de Mera, y sin endoso alguno. Quien supiere de ellos avisará en Madrid, calle del Cármen, tienda de D. Bartolomé Astorza.

Compendio del año 1801, compuesto de tablas, en las cuales á primera vista se encuentra lo mas necesario de saberse en él, la comparacion del año francés con la era vulgar &c. A esta obrita, que el año pasado mereció tanta aceptacion del público, se han añadido otras curiosidades, como son los dias de la salida y llegada del correo, las de extraccion de loteria, las distancias de una corte á otra de Europa, y de una capital á otra de España, un librito de memoria &c.: todo grabado en dulce, y adornado de viñetas alusivas á cada tabla, y en el tamaño mas cómodo para llevarse en la faltriquera y para remitir por el correo. Se hallará á 10 rs. en la librería de Castillo, frente las gradas de S. Felipe, y en la tienda de Dujardin, plazuela del Angel, casa nueva del Conde de Tepa.

Lecturas útiles y entretenidas. Lectura décimasexta, intitulada: La presumida orgullosa. Véndese con las anteriores enquadernadas en tomos ó sueltas en la imprenta y librería de Doblado, calle de Barrionuevo, núm. 22, quarto principal; en Cádiz en la de Pajáres, en Sevilla en la de Caro, y en Málaga en la de Iglesias y Martinez.

La Reconciliacion ó los dos hermanos: drama en 5 actos: su autor Kotz-Bue: traducida en prosa por D. Vicente Rodriguez de Arellano: en 8.º á 3 rs. Se hallará en las librerías de Quiroga, calle de las Carretas y de la Concepcion. En las mismas librerías se venden todas las piezas del Teatro nuevo Español sueltas y en tomos.

Ocho minuètes con sus tríos para baylar á violin solo, de Pleyel, á 6 rs.: 6 contradanzas para el mismo instrumento, á 6 rs.: otras 6 de tres partes para flauta sola, á 6 rs.: 4 rondós escogidos para dicho instrumento, de Pleyel, á 8 rs.: la sonata de Abreu para guitarra sola, á 8 rs. Se hallarán en la librería de Campino, calle de Alcalá: y en la de Campins una grande sonata de Kaver para fortepiano compuesta de 12 figuras sobre la toma de Oczakow, á 14 rs., y 3 graciosos tríos á dos violines y baxo, de Pleyel, ópera 25, en 24 rs.